Informations de la semaine du 28 août au 3 septembre 2023

Lundi 28 St Augustin	9h Messe à l'oratoire de la cure Patronage toute la journée à la cure de Villié 17h30 à 18h30 : marche possible avec l'abbé PATTYN pour rendre grâces de ces 9 années, puis Messe et apéritif partagé ; inscrivez-vous ! (sms à l'Abbé)
Mardi 29 Martyre St J-Baptiste	Pas de Messe ; Patronage toute la journée à la cure de Villié 17h30 à 18h30 : marche possible avec l'abbé PATTYN pour rendre grâces de ces 9 années, puis Messe et apéritif partagé ; inscrivez-vous ! (sms à l'Abbé)
Mercredi 30, de la férie	Pas de Messe ; Patronage toute la journée à la cure de Villié
Jeudi 31, de la férie	Pas de Messe ; Patronage toute la journée à la cure de Villié
Vendredi 1er, de la férie	10h-18h Adoration à l'église de Villié-Morgon 18h15 Messe à l'église de Villié-Morgon (abbé Peyret) Patronage toute la journée à la cure de Villié
Samedi 2 Bse Vierge Marie	9h Messe à Villié-Morgon 10h Répétition des servants d'autel en vue de l'installation de l'abbé Peyret à l'église de Villié

Dimanche 3 septembre 2023 : 22ème dimanche du Temps Ordinaire

Lectures Psaume 62 Acclamation	Jr 20, 7-9 Rm 12, 1-2 Mt 16, 21-27 « Mon âme a soif de Toi, Seigneur mon Dieu » « Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même! »		
Samedi 2	18h30 Messe anticipée du Dimanche à Chiroubles		
Dimanche 3	10h30 Messe à Villié-Morgon, Installation de M. l'Abbé PEYRET par M. l'Abbé Thouvenot, Vicaire général 12h00 Apéritif offert dans les jardins de la cure 13h00 Repas tiré du sac pour ceux qui le souhaitent, sur place		

RETENEZ CES DATES

• Dimanche 10 septembre à 10h30 à St Cyr au Mont d'Or,

Messe d'installation de l'abbé Timothée PATTYN par Mgr de Germay. Suivi d'un apéritif offert après la Messe ; repas tiré du sac sur place pour ceux qui le souhaitent (nouvelle adresse : 1 place Chanoine Chatard 69450 St Cyr au Mont d'Or)

> Dimanche 17 septembre, à 15h à Villefranche-sur Saône, Messe de rentrée des Scouts d'Europe District du Beaujolais; St Georges de Reneins





PAROISSE DE LA TRINITE EN BEAUJOLAIS

Chénas - Chiroubles - Corcelles - Emeringes - Fleurie - Juliénas - Jullié - Lancié - Vauxrenard - Villié-Morgon Cure : 53, rue de la Liberté 69910 Villié-Morgon ; 04 74 04 23 46

Permanences du lundi au vendredi de 9h30 à 11h30-Secrétariat du lundi au jeudi de 13h30 à 17h 69lteb@gmail.com ; http://paroisselatriniteenbeaujolais.fr/

Curé : abbé Timothée PATTYN ; abbepattyn@gmail.com ; 06 60 77 87 19

Dimanche 27 août 2023 : 21ème dimanche du Temps Ordinaire

Lectures	ls 22, 19-23 Rm 11, 33-36 Mt 16, 13-20
Psaume 137	« Seigneur, éternel est son Amour : n'arrête pas l'œuvre de tes mains. »
Acclamation	« Je te donnerai les clés du royaume des Cieux »

Samedi 26	18h30	Messe à Juliénas
Dimanche 27	8h30 10h30	Messe à St Joseph selon le rite lyonnais Messe à Fleurie, action de grâce pour le père Hermann

Mot du curé : « ... sur cette pierre, je bâtirai mon Eglise ... »

Jésus interroge les Apôtres pour savoir ce qu'on dit de Lui, et ce qu'en pensent ses Apôtres ; bien sûr, Lui qui est le Fils de Dieu et qui sait tout, n'apprendra rien de nouveau.

Mais Jésus fait cette demande pour que nous ayons ce témoignage sur ce que pensaient de Lui ses contemporains et ses plus proches.

En effet, nous sommes toujours influencés par les bruits et commentaires du monde ; quelques-uns disent même - et c'est fort regrettable sur certains aspects - « qu'il faut bien être de son temps ». Dirait-on la même chose sous un régime nazi, ou islamiste, ou encore esclavagiste ? La formule est donc à prendre avec précautions, car être catholique signifie être dans le monde, mais pas du monde. Ceci dit, on ne peut pas être autre chose qu'un fils de son siècle : le monde influe sur nous, en bien ou en mal, nous conditionne et explique certaines réactions positives ou négatives.

On remarque ici que les contemporains de Jésus ne disent qu'une partie de Qui II est, avec raison sur tel ou tel détail, ou telle ou telle comparaison, mais aussi avec un décalage ou des lacunes importantes.

Le seul à pouvoir dire la plénitude de la Vérité, c'est Pierre -Simon- et seulement sous l'inspiration de l'Esprit-Saint nous atteste Jésus.

Pour connaître Jésus sans faute, dans son intégralité, pour le discerner en Vérité dans la vie quotidienne, il faut donc invoquer l'Esprit-Saint et regarder les choses, les personnes, sous son inspiration.

Animés par l'Esprit-Saint, nous serons alors capables d'être dans le Bien, la Vérité, la Bonté, comme Jésus le souhaite. Car Dieu compte sur nous pour édifier son Eglise, sous la motion du pape, mais aussi avec nous.

En cette rentrée bien particulière, pour ce dernier mot du curé que j'ai à rédiger pour vous, je pense qu'il est important de discerner sous le regard de l'Esprit-Saint, pour la communauté, pour le nouveau curé : voir ce qui est beau, ce qui est vrai, ce qui est bien, ce qui unifie, ne peut venir que de l'Esprit-Saint et ne peut que fortifier ce qui l'est déjà!

Courage ; merci pour tout ce que vous m'avez apporté ; merci Jésus. *Abbé Timothée*

proclamé le symbole de Foi énoncé par le <u>concile de Constantinople</u>, en <u>381</u>.

Le peuple chrétien a pris l'habitude de donner à Marie le titre de Mère de Dieu, ce qui a donné lieu à une polémique avec le *patriarche de Constantinople*, **Nestorius**, qui souligne la distinction entre la divinité et l'humanité en Jésus. Il part en guerre contre ce qui lui apparaît comme une nouvelle hérésie : « *Je refuse de voir un Dieu formé dans le sein d'une femme!* »

Pour lui, Marie est la mère de l'homme-Jésus, non du Verbe éternel. La querelle touche aussi au dogme de la divinité de Jésus. Deux camps s'opposent, celui des partisans du titre de Theotokos (mère de Dieu) et celui des partisans d'Anthropotokos (mère de l'Homme).

Dans un premier temps, Nestorius propose le titre de *Christoto-kos (Mère du Christ) afin de*

concilier les deux camps et résoudre une querelle qui agite son Église.

Ses attaques contre le titre de Mère de Dieu se heurtent à <u>St Cyrille</u>, évêque d'Alexandrie, grand défenseur de l'unité du Christ Dieu et homme. Ce qui est en jeu, ce n'est pas le statut de Marie, mais la réalité de l'<u>Incarnation</u>: Jésus fils de Marie est-il vraiment Dieu? Si oui, sa mère peut véritablement être dite Mère de Dieu. Refuser le titre de Theotokos à Marie reviendrait donc à séparer la divinité de l'humanité de Jésus, ou à admettre que la divinité de Jésus est postérieure à sa conception, ce

qui rejoindrait alors l'hérésie arienne.

L'accusation d'arianisme pouvait aussi se retourner contre les partisans du titre de Theotokos, comme affirmation de la séparation des deux natures, divine et humaine du Christ, alors que le symbole de Nicée en affirmait la parfaite union (la consubstantialité). La controverse est donc importante et délicate. À cela, s'ajoute la ferveur populaire, éloignée des querelles théologiques pointues, en faveur du titre de Theotokos.

Cyrille se dépense sans compter, écrit aux moines d'<u>Égypte</u>, aux évêques, au pape, à Nestorius lui-même. Après bien des péripéties,

des échanges de lettres et de mémoires théologiques, un <u>concile œcuménique</u> se tient en <u>431</u> à <u>Éphèse</u>, ville mariale par excellence : c'est là que Marie aurait résidé avec Jean après la Pentecôte. Cent cinquante évêques d'Orient et d'Occident y consacrent la reconnaissance par l'Église de la maternité divine de Marie.



N B Au terme de mon bref séjour sur votre paroisse, je voudrais, avec toutes les ardeurs de mon cœur, vous exprimer ma profonde gratitude pour votre hospitalité légendaire, votre sens de l'Eglise et d'amour du prochain. Merci au Père Curé Timothée Pattyn, et un cachet spécialement à toi ma mère - Marie Lerussi - pour ton affection maternelle et ton sens du service de l'Eglise.

A vous tous; que Grâce et Bonheur vous accompagnent tous les jours...

Sachez bien ceci : Toutes les fois que vous entendrez chanter les oiseaux du ciel, sachez que c'est le Père Jean Hermann Amohi qui vous remercie et qui vous bénit.

- EN BREF -

<u>Installation de notre nouveau curé,</u> <u>l'Abbé Pierre PEYRET</u>

Dimanche 3 septembre, à la Messe de 10h30 à Villié-Morgon,

Monsieur l'Abbé Matthieu Thouvenot
- vicaire général - viendra installer
Monsieur l'Abbé Pierre Peyret,
curé de la paroisse de la Trinité en
Beaujolais.

A l'issue de la Messe, un apéritif paroissial sera offert dans les jardins de la cure pour rencontrer notre nouveau curé, suivi d'un repas partagé tiré du sac.

Venez nombreux accueillir l'abbé Pierre Peyret.

Quelques informations Pour la rentrée paroissiale

Mercredi 13 septembre à 20h

Réunion de rentrée et d'information pour le catéchisme à la cure de Villié-Morgon (renseignements auprès de Sabine Vieux-Rochas au 06 59 21 20 93)

Dimanche 8 octobre

Rentrée paroissiale à Villié-Morgon

Retenez déjà ces dates. Venez nombreux aider notre nouveau curé et investissez-vous pour continuer à dynamiser notre paroisse.



Ils vont s'engager devant Dieu

Le 9 septembre

Maxime LIENARD et Laetitia MANU à Villié-Morgon



Ils recevront la grâce de la Vie éternelle

Le 9 septembre

Martin et Paul GAY à Villié-Morgon

Le 16 septembre

Déva CUTRONE LE FOLL et Bastien LAVILLE à Lancié

Martin RENAUD BLANC FONTENILLE à St Joseph

Les intentions de Messe

Samedi 26 août à Juliénas

Bernard LECUYER, Hélène et Paul AUDRAS, Louis BROYER

Dimanche 27 août à Fleurie

Lucien DEMONT, rct décédé Jean-Xavier JARSAILLON Mme PEYRET, rct décédée

Samedi 2 septembre 18h30 à Chiroubles

Claudette CONDEMINE, rct décédé Lucien DESMURES, rct décédé

Dimanche 3 septembre

François CHABERT

Jean-Jacques WITSHGER, rct décédé



Nous l'avons confié à la Miséricorde de Dieu

Roger HOLTZMANN,

le 22 août à Fleurie